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Дни мои быстрее гонца...                         несутся, как легкие ладьи                   
Библия, книга Иова, 9:25-26

Молитва покаяния:

Дорогой Иисус,
благодарю Тебя за то,
что Ты умер на кресте, 
чтобы взять на Себя

мои грехи. Я сожалею
о всех своих грехах и 
прошу Тебя простить 

меня, войти в мое
сердце и остаться

там навсегда. 
Я доверяю Тебе 

свое сердце, чтобы
Ты очистил его,

и принимаю Тебя 
как своего Спасителя

и Господа.

Аминь.

Наши интернет сайты:

ГазетаЛадья.рф
ХрамХриста.рф 

XPAMX.RU

Храм Христа открыт:
 
Каждый день с 11-00 
до 19-00. Вы можете 
побеседовать со свя-
щенником, побывать на 
богослужениях каждую 
среду в 19-00 и каждое 
воскресенье в 10-00 и в 
17-00. 
 
По воскресеньям в 15-
00 проходит «Библей-
ский час», на котором 
Вы сможете получить 
ответы на  интересу-
ющие Вас вопросы.

На богослужениях 
работает сурдопере-
водчик.

Ул. Кочетова, д. 24. 
Тел: 65-62-41.

БЛАГОСЛОВЛЯЕМ

ВАС ИЗ ДОМА
ГОСПОДНЯ!

Псалом 117:26

13 июля в 10:00
состоится праздничное

богослужение посвященное
25-й годовщине освящения

Храма Христа
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Воспоминания. А. И. Корабель

Освящение Храма Христа

Перед самым Новым годом, 23 декабря 1999 года, в 
Храме Христа собралась комиссия по приему здания 
в эксплуатацию. Походили, посмотрели, все было в 
порядке, но один инспектор по надзору из ГСКа 
господин М. начал искать (мягко сказано) недостат-
ки, тогда начальник ГСКа господин Косухин 
остановил его и сказал: «Помолчи, люди строили 
храм для себя, и они знали, как нужно строить».  В 
течение получаса  государственный акт приемки 
Храма  Христа был подписан. Всего в комиссии было 
двенадцать человек. Мы все вместе попили чаю с пи-
рожными, поговорили о Церкви, о Боге, о служении, и 
пастор А. И. Корабель подарил каждому большую на-
стольную Библию. От такого превосходного подарка 
никто не посмел отказаться.

После того как комиссия приняла здание в эксплу-
атацию, мы еще шесть месяцев усиленно работали, 
чтобы завершить внутренние работы до освящения 
Храма, дата которого уже была назначена на первую 
декаду июля 2000 года.

И вот наступили долгожданные 7, 8, 9 июля 2000 г. 
– дни открытия и освящения Храма Христа. В первый 
день, в пятницу состоялся духовный концерт. В 
пятницу сорок человек приняли водное крещение.

 
В воскресенье в праздновании Освящения Храма 

участвовали музыкальная группа «Благовест» во 
главе с Б. А. Бережным и христианский поэт Лев Бо-
леславский. Из центральной церкви ЕХБ Санкт-Пе-
тербурга прибыл академический хор. Говорят, что в 
этот день епископ Анатолий Иванович сказал: «Здесь 
так хорошо, что отсюда только на небо…» 

В воскресенье 9 июля… Каждый час в течение 
всего длинного богослужения вся церковь, братья, 
сестры и все присутствующие общим пением прослав-
ляли «Царя царей и Господа господствующих» духов-
ным гимном:

Ангелы в небе Господа славят, 
Славу достойную Богу поют, Богу поют: 
Вечная слава, вечная слава, вечная слава, 
Слава Христу, слава Христу!.... 

В своей проповеди Епископ Корабель А. И. под-
черкнул, что «город, в котором строится храм, 
процветает. Мы стали свидетелями свершившегося 
чуда! Наступил великий день, который все так долго 
ждали… День Освящения Храма… Только Бог 
совершает такие великие дела! Поэтому честь и сла-
ва принадлежит только Богу, но не человеку».

Свои пожелания новгородцам выразил архитектор 
храма: «Я благодарю Бога, что Церкви хватило

мужества строить такой Молитвенный дом. В него не 
стыдно пригласить Иисуса Христа. У нас в Москве 
нет такого дома… Будьте кроткими, потому что 
“кроткие наследуют землю”. Пока кроткий Дух Хри-
ста присутствует в вашем сердце, вы будете хозяе-
вами этого дома. Друзья! Будьте чистыми сердцем, 
потому что “чистые сердцем Бога узрят”. Пусть будет 
в ваших сердцах так же чисто, как в вашем Доме!» 

Одна из новгородских газет в те дни сообщала: «В 
Великом Новгороде состоялось освящение храма 
евангельских христиан-баптистов. На праздничном 
богослужении в воскресенье, которое длилось ни 
много ни мало – 6 часов, присутствовало более тыся-
чи человек. И огромный зал со сценой и рядами кре-
сел, размещенный на втором этаже Храма, вместил 
всех желающих. На церемонии освящения было много 
хорошей музыки. Приехал академический хор из 
Санкт-Петербурга, ансамбль струнных инструментов 
"Благовест” из Москвы, вокалисты. Говорят, что 
время для присутствующих в Храме Христа пролете-
ло незаметно, тем более что для телесного под-
крепления паствы на улице были накрыты столы с 
праздничным угощением. 

Прошел год. В Новгородских ведомостях писали: 
«Храм на улице Кочетова в Великом Новгороде изве-
стен сегодня всем: величественный, вместительный, 
он вырос на окраине города как бы и незаметно для 
горожан… А облик улицы уже невозможно без него 
представить», – с восторгом сообщал автор статьи в 
городской газете.

А. И. Корабель

Чтоб не жила душа, как впроголодь,
И не была нища, пуста,

Мы поспешили в славный город Новгород,
Где освящают Храм Христа.

Гляжу на вас, и сердце вновь горит,
И Господу служить велит, 

Нет малых здесь, Великий Новгород,
Здесь каждый верою велик!

Господь вам открывает многое,
А главное – любовь дает!

Так cлавен будь, Великий Новгород,
И Храм Христа, и в нем народ.

Братья! Сестры! Вас приветствуем!
И песней, и своим стихом!

Мы вашей радостью живем,
Примите же дар от «Благовестия»

Господь! Христос! Входи в свой дом!

Лев Болеславский 

 
К 25-й годовщине 
освящения 
Храма Христа
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Что значит быть хорошим человеком? 

Как вы думаете, какие качества присущи хорошему 
человеку? Наверное, такой человек не должен 
причинять зло и боль ближним, не должен иметь 
разного рода пагубные зависимости, он должен 
развиваться и стремиться приносить пользу 
обществу, такой человек должен быть примером в 
своем образе жизни для других людей… 

Все вроде бы верно, но, предположим, 
водопроводчик регулярно пропивает зарплату и бьет 
свою жену. А его сосед, профессор математики, — 
человек непьющий, добросовестный труженик и 
прекрасный семьянин. Кто из них хороший, а кто 
плохой? Ответ, казалось бы, очевиден. Но вот 
студенты, которых профессор заваливает на каждой 
сессии по малейшему поводу, вряд ли согласятся с 
подобной оценкой нелюбимого преподавателя. А 
собутыльники водопроводчика, напротив, убеждены, 
что он — прекрасный человек, а его жена мешает 
культурному отдыху настоящих мужчин. 

Причина такой путаницы — в отсутствии 
объективных критериев понятия «хороший человек». 
Представления о добре и зле в массовом сознании, к 
сожалению, весьма бессистемны, слабо осмыслены и 
не имеют под собой никакого основания, кроме 
личных предпочтений, расхожих стереотипов и 
мнений, сложившихся в силу влияния социальной 
среды, полученного воспитания и образования. То, 
что считает для себя порядочным один человек, 
другой, возможно, оценит как недолжный, нечестный 
или даже подлый поступок. 

Как же дать определение слову «хороший»? На 
чем надо основывать понимание, чтобы определить, 
что есть хорошо, а что плохо? Если нет четких границ 
добра и зла, то невозможно поместить того или иного 
человека в разряд хороших или плохих. Нужна некая 
истина, некий абсолют, одинаковый для всех, 
независимо от места и времени проживания 
человека. И из него должно вытекать универсальное 
определение хорошего человека. А пока мы не 
определим, что есть истина, мы не сможем даже 
понять, являемся ли мы лично хорошими или плохими 
людьми. 

Как определить, кто хороший, а кто плохой, когда 

нет истинного ориентира и определения этой самой 
«хорошести»? Считая кого-то хорошим или плохим, 
мы сравниваем этого человека с большей частью 
общества, с общепринятыми нормами морали, 
которыми руководствуется это общество. И когда 
какой-то человек, как нам кажется, соответствует 
этим нормам, мы считаем его хорошим или 
«нормальным». А если некий человек выбивается из 
этих норм в худшую сторону, мы считаем его плохим. 

Что есть истина? 

Итак, без понимания истины мы не можем дать 
определение «хорошести», а следовательно, и не 
можем по праву называть кого-то хорошим. Когда в 
обществе падают нормы морали вследствие разных 
причин, то и каждый человек в отдельности падает в 
своих моральных принципах вместе с этим 
обществом, если только он не ориентируется на что-
то другое, а не на общество, в котором живет. 

Есть хорошая поговорка: «С кем поведешься, от 
того и наберешься». На всех нас влияет общество, и 
каждый из нас влияет на наше окружение. Причем 
как в лучшую, так и в худшую сторону. В Библии есть 
очень хороший стих на эту тему: «Не обманывайтесь: 
худые сообщества развращают добрые нравы» (1 
Кор. 15:33). Любой хороший человек, попавший в 
плохую компанию, в большей степени обретет плохие 
привычки этой компании, нежели изменит эту 
компанию в лучшую сторону. Мы склонны винить 
окружающее общество во многих наших личных 
плохих качествах. Люди воруют на своей же работе, 
считая, что начальство им не доплачивает. Люди не 
платят налоги и штрафы по своим личным 
соображениям: они считают, что страна их лишила 
чего-то, что у них должно быть. Эти объяснения 
даже могут выглядеть очень логично, но каким 
поступком считать неуплату налогов — хорошим или 
плохим? Когда нет истины, просто невозможно 
понять, что хорошо, а что плохо. Именно по этой 
причине существуют законы, и их цель всегда в 
одном — установить моральные ориентиры, что есть 
хорошо, а что плохо в понимании данного 
конкретного социума. 

Но законы любой страны (хотя их и нужно 
исполнять!) тоже не есть абсолютная истина. Это 
хорошо — соблюдать законы, но когда нет 

ХОРОШО ИЛИ ПЛОХО
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совершенной истины, то законы не помогут быть 
хорошим человеком и понимать, что хорошо, а что 
плохо. В Библии сказано: «А мы знаем, что закон 
добр, если кто законно употребляет его, зная, что 
закон положен не для праведника, но для 
беззаконных и непокоривых, нечестивых и 
грешников…» (1 Тим. 1:8-9). Другими словами, ты 
хороший или плохой человек еще до того, как 
нарушил или исполнил закон. Закон лишь показывает 
некие ориентиры и объявляет наказание за 
нарушение той или иной нормы или правила. 

Так что же есть абсолютная истина? Что есть 
абсолютная мораль, действительная для всех людей 
во все времена? Иисус Христос говорит, что «…если 
пребудете в слове Моем, то вы истинно Мои ученики, 
и познаете истину, и истина сделает вас 
свободными» (Ин. 8:31-32). Вот где истина! До тех 
пор, пока мы не познаем Божью истину, у нас у 
каждого будет своя правда, и наша «правда» 
зачастую будет противоречить «правде» другого. 

Все это еще больше подталкивает нас к поиску 
Божьей истины, потому что нет никакой своей 
«правды». Есть истина и есть ложь, как бы красиво 
эта ложь ни выглядела; и как бы мы ни пытались 
быть хорошими людьми, если мы не следуем Божьей 
истине, мы никогда не будем таковыми. Разве что на 
фоне других… 

Как стать по-настоящему хорошим? 

Человек, пусть подчас по-своему, все же стремится 
в своей жизни быть хорошим. Тертуллиан писал, что 
душа человеческая по самой природе своей 
христианка. Ведь Бог создал людей по образу и 
подобию Своему. Поэтому стремление делать добро 
является естественным свойством и потребностью 
любого человека, независимо от его религиозных 
убеждений. И людей, стремящихся следовать этому 
естественному закону добра, действительно очень 
много. Несмотря на поврежденность образа 
Божьего, человек бережно хранит в себе искорки 
природного добра, интуитивно понимая, что это 
самое ценное его достояние. 

Но просто быть хорошим человеком мало, потому 
что наша жизнь на этой земле временна и 
ограничена. Подавляющее большинство «хороших» 
людей живет без размышления о том, что будет с 
ними за порогом смерти. Будет ли жизнь после 
смерти? Есть ли вечная жизнь? Существует ли Бог? 
Видит ли Он то, что делает каждый из нас? Видит ли 
Он наши мотивы и мысли? Это вопросы, которые 
каждый хоть раз в жизни задает себе. Но 
большинство людей закрываются от них и не ищут 
ответов. Не ищут истину, а зря. А Иисус говорит: «…Я 
есмь путь и истина и жизнь; никто не приходит к 

Отцу, как только через Меня» (Ин. 14:6). 

Дело в том, что в христианстве вообще нет 
понятия «хороший человек». Ни в одной из двадцати 
семи книг Нового Завета это словосочетание не 
встречается ни разу. В христианстве человек не 
отождествляется со своими качествами и 
поступками. Иначе говоря, поступающий плохо не 
назван в Евангелии плохим. Равно как и 
совершающий хорошие дела не определяется как 
хороший. Господь говорит: «Не судите, и не будете 
судимы; не осуждайте, и не будете осуждены; 
прощайте, и прощены будете» (Лк. 6:37). Поэтому 
очевидно, что не стоит делить людей на плохих и 
хороших. 

Просто хорошие люди к Богу не попадут. Лишь тот, 
кто познает истину и будет следовать ей, унаследует 
вечную жизнь. По этой причине мало считать себя 
хорошим человеком. «Потому что все согрешили и 
лишены славы Божьей» (Рим. 3:23). Истинно 
праведным перед Богом человеком можно стать лишь 
приняв Иисуса Христа как своего личного Господа и 
Спасителя. В противном случае мы можем лишь сами 
считать себя хорошими, полагаясь на нашу личную 
«правду», но в глазах Бога мы будем выглядеть 
такими же грешниками, как и все остальные. 

Слово Божье говорит: «Кто соблюдает весь закон 
и согрешит в одном чем-нибудь, тот становится 
виновным во всем» (Иак. 2:10). 

Задайте себе честный вопрос: кому на самом деле 
вы хотите угодить — себе, другим людям или Богу? 
Считаете ли вы себя хорошим человеком? Как вы 
думаете, считает ли Бог вас хорошим человеком? 

Что бы вы ни думали на счет вечности, но у 
каждого из нас будет продолжение жизни после 
смерти, верите вы в это или нет. Подобно тому, как 
мы все умрем, независимо от нашей веры в это, мы 
все предстанем перед Богом, так же независимо от 
нашей веры в это. И каждый из нас даст отчет Богу 
за то, как мы прожили свою жизнь. Если вы читаете 
эти строки, то вы уже не сможете сказать Богу, что 
не знали о существовании истины. Бог любит 
каждого человека и дает шанс каждому познать 
истину. Сегодня этот шанс есть у вас! 

«Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына 
Своего Единородного, дабы всякий, верующий
в Него, не погиб, но имел жизнь вечную. Ибо
не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить
мир, но чтобы мир спасен был чрез Него. Верующий в 
Него не судится, а неверующий уже осужден, потому 
что не уверовал во имя Единородного Сына 
Божия» (Ин. 3:16-18).

Игорь Петров 

«Я думаю, что мы никогда не дадим народу ничего
лучше Писания… Его вкус становится понятным, когда 

начинаешь читать Писание, потому что в нем находишь всю 
человеческую жизнь». А. С. Пушкин
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В 13-й главе Евангелия от Иоанна мы имеем описа-
ние удивительного события в жизни учеников Хри-
ста. Небесный Учитель, Сын Божий и Господь, омыл 
ноги Своим ученикам.

Перед этим событием, как свидетельствует 
Евангелие от Луки, „был же спор между ними (учени-
ками), кто из них должен почи таться большим?" (Лк. 
22:24). Это был спор за первое место. Ученики в то 
время не знали сущности учения Христа.

С большой скорбью нужно признать, что многие 
христиан ские лидеры и сегодня не знают сущности 
учения Христа. Корень всех церковных 
недоразумений и делений — в эгоизме людей, 
которые не знают или забывают, что призвание 
христианина — в служении ближнему в духе 
кротости, любви и мира, а не в ис кании почестей 
своему гордому „Я“.

Ученики Христа, Иаков и Иоанн, попросили свою 
мать поговорить с Иисусом, чтобы, пока Петр не 
занял первое место, Он отдал это место им. А Петр, 
вероятно, в душе своей думал: „Нет, первое место 
должно принадлежать мне. Ведь меня, а не кого 
другого, Иисус назвал „камнем“. Мне, а не кому 
другому Он обещал дать ключи Царства Небесного 
(см. Мф. 16:18-19).

Так они шли и спорили между собой, а Христос 
„намеренно шел впереди" (Мк. 10:32), чтобы дать 
возможность ученикам выразить свои желания. И 
хотя Иисус слышал их разговор, Он спросил их: „О 
чем вы говорили?"

Ученики молчали. Они устыдились. Тема разговора 
была неприятной: кто выше, кто больше, кто первый?

Желание быть ближе к Христу — сидеть с правой 
стороны и Его Царстве — само по себе хорошее 
желание. Но оно было запачкано 
нечистыми побуждениями — 
стремлением к личной славе, к 
первенству, к господству одного над 
другим.

И Христос сразу же дал ясный и 
вразумительный ответ: „ Кто хочет быть 
большим между вами, да будет вам 
слугою; и кто хочет быть первым между 
вами, да будет всем рабом. Ибо и Сын 
Человеческий не для того пришел, 
чтобы Ему служили, но чтобы 
послужить и отдать душу Свою для 
искупления многих “ (Мк. 10:43-45).

Эти слова должны запасть в сердце 
каждого служителя Христа

Здесь попутно может возникнуть 
вопрос: почему „Христос пришел, чтобы 
отдать душу Свою для искупления 
многих", а не всех? Ответ логичен: 
потому что не все люди пожелают 

принять Его в свое сердце верою, обратиться к Нему 
с покаянием, чтобы, приняв от Него новую духовную 
природу, идти за Ним. В этом сущность спасения.

Иисус с учениками пришел в приготовленную 
горницу для совершения Пасхи. Ученики возлежали 
вокруг Христа, касались локтями друг друга, но 
каждый думал о своем: чем я хуже того или другого? 
Физически они были в единении со Христом, но и в 
духовном смысле они были далеки друг от друга. 
Единства духа у них не было.

Так часто бывает и в жизни верующих. Можно 
сидеть на одной скамейке, петь гимны из одного 
песенника о Голгофских стра даниях Христа, читать 
одно Евангелие, молиться одному Богу, но не иметь 
единство духа.

Таково состояние тех христиан, которые в Божьем 
домо строительстве ищут своего, желая быть 
первыми.

Это дело лукавого. Христос сказал: „Кто желает 
быть первым — будь слугой".

Чтобы показать на примере, что означает быть 
первым, Иисус „встал с вечери, снял с Себя верхнюю 
одежду (Христос ходил в одежде раввина. —
Прим, авт.) и, взяв полотенце, препоясался; потом 
влил воду в умывальницу и начал умывать ноги 
ученикам и отирать полотенцем, которым был 
препоясан “ (Ин. 13:4-5).

Ученики, пораженные этим действом, молчали. 
Они все доверчиво давал и свои ноги Учителю для 
омовения, кроме Петра. Петр, вероятно, подумал: 
«Пусть другие дают свои ноги, а я не позволю этого. 
Младший должен мыть ноги старшему, а не 
наоборот". Вслух он сказал: „Господи, Тебе ли 
умывать мои ноги? Не умоешь ног моих вовек!“

  КТО ЖЕ ПЕРВЫЙ?
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„Иисус отвечал ему: если не умою тебя, не имеешь 
части со Мною“ (Ин. 13:8).

Петр не мог на это согласиться и тут же сказал: 
„Не только ноги мои, но и руки и голову". Христос на 
это ответил: „ Омытому нужно только ноги умывать ".

Христос ценил искренность Петра даже тогда, 
когда тот оши бался. Он сказал: „Вы чисты“, то есть 
очищены. Только их ноги не были чистыми.

Такова Божья справедливость. То, что чисто, — 
Христос на зывает чистым, а то, что грязно, — должно 
быть омыто. Бог по заботился об этом и дал верующим 
в Него чудное и драгоценное обетование с тремя 
„если“: „Если же ходим во свете, подобно как Он 
(Христос) во свете, то имеем общение друг с другом, 
и Кровь Иисуса Христа, Сына Его, очищает нас от 
всякого греха. Если говорим, что не имеем греха, — 
обманываем самих себя, и истины нет в нас. Если 
исповедуем грехи наши, то Он, будучи верен и 
праведен, простит нам грехи наши и очистит нас от 
всякой не правды“ (1 Ин. 1:7-9).

Эти слова написал апостол Иоанн по вдохновению 
Духа Святого, и мы должны принять их со всей 
серьезностью, как слова Самого Бога.

Христос омыл ноги учеников Своих со смирением и 
дал им и нам пример (не буквальную заповедь), как 
любовью служить друг другу, ибо, служа другим, мы 
можем служить Богу.

К сожалению, люди думают и поступают иначе. 
Если у вас заметят на лице грязное пятно, о вас 
скажут: „Он грязный“, хотя все тело ваше будет 
чистым. Мы должны избегать крайностей. И если в 
характере брата или сестры есть что-то плохое, 
покрывать это своей любовью.

Будем помнить, что совершенных людей, без 
изъяна и порока, не бывает, потому будем любовью 
„омывать“ ноги друг другу, и тогда в церковной жизни 
не будет никаких трений и недора зумений, которые 
омрачают нашу жизнь.

Эта истина с большим трудом прививается к 
характеру хрис тианина. Каждый раз, когда мы 
встречаемся с церковным разделением, коренную 
причину надо искать в глубинах эгоистических 

характеров, которые нуждаются в обновлении.

Подражать примеру Христа в буквальном смысле, 
как делают некоторые, совсем нетрудно, а вот 
прощать обиды и огорчения, омывать их любовью - 
это труднее. Но именно это и ожидает от нас 
Господь.

Христос призывает не к обрядовому исполнению 
Его примера, а к исполнению Его завета: „Любите 
врагов ваших, благословляйте проклинающих вас и 
гонящих вас... да будете сынами Отца вашего 
Небесного... Ибо если вы будете любить любящих 
вас, какая вам награда? Не то же ли делают и 
мытари “ (Мф. 5:44-46).

Эти слова Христа — эталон нашей веры и любви. 
Это воз можно только при одном условии — если в 
сердце живет Святой Дух, Дух Христа. „ Если же кто 
Духа Христова не имеет, тот и не Его “(Рим. 8:9).

Чтобы обрести Дух Христов, чтобы Он не был 
гостем, а гос подствовал в сердце, нужна полная 
отдача Господу. Христос сказал: „Отец Небесный 
даст Духа Святаго просящим у Него “ (Лк. 11:13).

При таком духовном состоянии христианину
легко будет любить не только тех, кто любит его,
но и врагов. В этом секрет великих духовных
побед ранней Церкви, о которых сказано в Деяниях 
(6:7) так: „Слово Божие росло, и число учеников 
весьма умножалось в Иерусалиме “. В Деяниях
же (9:31) читаем: „Церкви же по всей Иудее,
Галилее и Самарии были в покое, назидаясь и ходя в 
страхе Господнем, и, при утешении от Святаго Духа, 
умно жались “.

Церкви умножались не за счет делений, как часто 
бывает в наше время, а за счет обращения к Христу 
язычников и иудеев.

Христос в Своей любви к человеку-грешнику пошел 
на страдания и на крестную смерть ради нашего 
спасения. Его обетование Духа Святого учит нас 
подражать Небесному Учителю, исполнять Его 
заповедь: „Как Я возлюбил вас, так и вы да любите 
друг друга “ (Ин. 13:34). „Любовью служите друг 
другу “ (Гол. 5:13).

Да поможет Господь нам в этом.

 Николай Водневский

«Христианство вполне удовлетворяет и 
нашему стремлению к первенству, но как? 
Совсем противоположным способом тому, 
какой употребляется в мире. Хочешь быть 
первым? Будь всем раб, то есть будь перед 
всеми последний, и это столько же 
существенно, сколько существенно настраивать 
жизнь свою и свой нрав по примеру Господа 
Христа. Господь говорит: « Сын Человеческий 
не для того пришел, чтобы Ему служили, но 
чтобы послужить и отдать душу Свою для 
искупления многих» (Мф. 20:28). Господь 
служит, даже ноги ученикам омывает; нечего, 

стало быть, стыдиться послужить кому-либо. 
Как и чем можешь, служи, служи на каждом 
шагу: голодного накорми, раздетого одень, 
странника в дом введи, больного посети и даже 
походи за ним и требующему всякой другой 
помощи не откажи. И не телу только, но и душе 
другого послужи: вразуми, совет подай, книжку 
хорошую укажи. Утешь, подкрепи. И слово есть 
могущественное средство помощи: в нем душа 
выходит и, сочетаясь с другою, силы ей 
придает».

Феофан Затворник
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У меня есть 4 правнука, которым даны библейские 
имена: Иаков, Иосия, Левий и Захария. Однако, 
сегодня, когда снова стало модно называть детей 
библейскими именами из Ветхого Завета, редко мож-
но встретить мальчиков, для которых родители вы-
брали имя Енох.

Впервые мы встречаемся с ним в 5-й главе Бытия. 
Библия говорит, что Енох был седь мым поколением 
от Адама: Адам, Сиф, Енос, Каинан, Малелеил, 
Иаред, Енох. Поколение за поколением они жили и 
умирали, но родился Енох, и мы читаем 
удивительную, захватываю щую историю.

В Библии она записана в Бытие 5:21-24: «Енох жил 
шестьдесят пять лет и родил Мафусала. И ходил 
Енох пред Богом, по рождении Мафусала, триста лет 
и родил сынов и доче рей. Всех же дней Еноха было 
триста шесть десят пять лет. И ходил Енох пред 
Богом; и не стало его, потому что Бог взял его».

И всё! Из этих четырех стихов мы узнали всё, что 
Библия говорит о Енохе — о человеке, который не 
умирал, и которого Бог забрал на Небеса.

Он также упоминается в родословии Иисуса в Лк. 
3:37. Также мы читаем, что Он является одним из 
мужей веры (см. Евр. 11:5).

В Иуд. 1:14-15 мы читаем, что Енох пророче ствовал 
о Господе, грядущем со тьмами святых ангелов 
Своих, чтобы судить нечестивых.

Это всё, что написано о Енохе, убедительная 
характеристика. Он родился, женился, имел сыновей 
и дочерей. Но он удостоился нашего внимания, 
потому что: он ходил праведно пред Богом; он 
напоминал окружающим, что грядёт день Суда, когда 
Бог призовёт каждого дать отчет;

И он вознёсся на Небеса, не встретившись со 
смертью: у него не было ни гроба, ни могилы, ни 
похоронных цветов, «...и не стало его, потому что Бог 
взял его». Он просто исчез. В тот день, наверное, 
все: соседи, семья, дру зья, местная полиция... 
получили новость о пропавшем человеке. Они начали 
искать его, проверили каждый холм и долину, 
каждый овраг — и не нашли никаких следов. «Бог 
взял его», — такое объяснение дает нам Библия.

Мне интересно, что написали местные чиновники в 
метрической книге учёта смертей, рождений и 
браков... Возможно, они просто оставили пустое 
место напротив его имени.

Сегодня мы рассуждаем о Енохе. Его отличи -
тельной характеристикой было то, что он ходил пред 
Богом в течение трёхсот с лишним лет, при этом жил 
посреди грешных и очень раз вращённых людей, 
«...помышления сердца их были зло во всякое 
время» (Быт. 6:5).

Но Енох был другим. Он был их полной про -
тивоположностью. Он ходил пред Богом... и дал 
своему сыну имя Мафусал, которое озна чает, как мне 
сказали, «когда он умрёт, насту пит суд». Далее 
Библия повествует нам о том, что так и случилось. 
После смерти Мафусала в возрасте 969 лет, пошел 
дождь, и суд Божий проявился в виде потопа.

Можно только представить, каким непопу лярным 
был Енох... Он не переставал про поведовать 
грешникам о том, что, несмотря на то, что Бог 
милосерд и добр, не вечно Духу Божьему быть 
пренебрегаемым человеками. (см. Быт 6:3).

Мы многого не знаем о Енохе: где он жил, кем 
работал, не знаем имя его жены, политические 
взгляды, название церкви, понятия не имеем, был ли 
он беден или богат. У нас много вопросов, и на них 
нет ответов. Что мы знаем о Енохе, так это то, что он 
понимал, в каком развращённом, нечестивом и 
жестоком мире он жил... Но Енох не делал того, что 
делали другие. Его современники ели, пили, 
женились, выходили замуж... и пренебрегали Богом. 
А Енох ходил пред Богом.

Я всегда читаю некрологи, но предупреждаю: у 
меня нет нездорового интереса к похоронам. Думаю, 
эта привычка сложилась у меня от того, что на 
протяжении многих лет моего служения мне 
приходилось сотни раз проводить похороны. Я 
зачитывал некрологи. И меня поражают слова 
похвалы, используемые родными и близкими 
умершего. Я думаю, в них нет даже половины правды.

Мне очень нравятся слова похвалы Еноху, которые 
говорит Библия. Нет никакого упоминания о его 
красноречии, выдающемся уме, материальном 
богатстве... Сказано только: он ходил пред Богом. 
Что это означает для Вас? Для меня это означает то, 
что Енох имел святость, без которой никто не увидит 
Господа. Мне это говорит о том, что он не ходил на 
совет нечестивых, не стоял на пути грешных и не 
сидел в собрании развратителей, но в законе 
Господа была его воля, и о законе Его размышлял он 
день и ночь (см. Пс 1:1-2). Для меня это означает то, 
что он не надеялся на свою святость, но полностью 

ЕНОХ
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участием. Какие темы волнуют Вас и Вы хотели 
бы обсудить их в «Ладье»? Пишите на почту 
xpam-novgorod@ya.ru. Редакция оставляет за 
собой право литературной обработки и со-
кращения присылаемых материалов. 
Фотографии, рисунки, письма и их фрагменты 
могут быть опубликованы. Присланные мате-
риалы не рецензируются и не возвращаются.

Газета распространяется бесплатно, издается на добровольные пожертвования.
Благодарим всех, присылающих материалы и жертвующих на издание газеты!
Это ваш вклад в небесную сокровищницу! Господь да благословит Вас!
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г. Боровичи, ул. Л. Толстого 102,
Богослужения:

вс. 10-00 и 17-00, чт. 18-00

г. Старая Русса,
 ул. Декабристов 30,

Богослужения:
вс. 10-00 и 17-00, ср. 18-00

г. Валдай, ул. Гоголя, д.5А
Богослужения: вс. 10-00

г. Сольцы, пр. Советский 83,
Богослужения: вс. 11-00

п. Парфино, ул. Садовая 5,
Богослужения: вс. 10-00 и 17-00, чт. 17-00

г. Пестово, ул. Профсоюзов 35, 
Богослужения: вс. 10-00 и 17-00, ср. 18-00

д. Чечулино, д. 60,
Богослужения: вс. 10-00, чт. 19-00

ЦЕРКВИ НОВГОРОДСКОЙ  ЕПАРХИИ

8
уповал на Того, Кто оправдывает нечестивых.

Вопрос: знаете ли вы таких людей, как Енох? И 
еще более важный вопрос: насколько вы похожи на 
Еноха?

Этот человек был взят... прямо на Небеса, не 
увидев смерти. Нередко мне попадаются люди, 
которые не верят в обетования Иисуса о том, что Он 
снова грядёт и возьмёт Своих к Себе. Некоторые 
даже высмеивают стихи 1 Фес. 4:17, где написано, 
что «...мы, оставшиеся в живых, вместе с ними 
восхищены будем на облаках для встречи с Господом 
на воздухе...». Не убавляется количество скептиков, 
которые усердно пытаются доказать то, что доктрина 
о восхищении Церкви невозможна и абсурдна.

Всем этим людям я задаю один простой вопрос: 
«Есть ли что невозможное для Бога?»

Библия говорит, что Бог восхитил Еноха до суда.

Библия говорит, что Илия был восхищен огненной 
колесницей.

Библия говорит, что «...Сам Господь при 
возвещении, при гласе Архангела и трубе Божией, 
сойдёт с неба, и мёртвые во Христе воскреснут 
прежде; потом мы, оставшиеся в живых, вместе с 
ними восхищены будем на облаках в сретение 
Господу на воздухе, и так всегда с Господом будем» 
1 Фес. 4:16-17.

Енох был прототипом, примером, образцом.

И, дорогой друг то, что случилось много лет назад с 
Енохом, повторится — все искупленные Богом люди 
будут восхищены.

Я полагаю, что вы живёте каждый день в 
ожидании? Вы ожидаете пришествия Господа?

«...во второй раз явится не для очищения греха, а 
для ожидающих Его во спасение» (Евр. 9:28).

В последний раз Енох упоминается в Послании 
Иуды 1:14. Мы читаем, что Енох знал,что однажды 
придёт Господь с десятками тысяч святых. Енох был 
бы хорошим членом Церкви. Он верил, что каждый 
даст за себя отчёт Богу. Он знал, что наступит 
вечность, понимал, что жизнь на земле — это не всё, 
и смерть — это ещё не конец. Если бы он жил 
сегодня, я бы пригласил его на свою телепрограмму и 
взял интервью.

И в заключение хочу спросить: А вы ходите пред 
Богом? У каждого человека, ходящего пред Богом, 
впереди светлое будущее!

Вы можете начать ходить пред Богом сейчас, 
помолившись:

«Иисус, я верю, что Ты Сын Божий. Я верю, что Ты 
умер за меня. Пожалуйста, прости все мои грехи, 
спаси меня и помоги мне, начиная с сегодняшнего 
дня, ходить пред Тобой... Аминь»

Г. Барбер


